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Niederschrift 
zur Sitzung des Bauausschusses der Gemeinde Haseldorf 

(öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 15.11.2017 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:37 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant "Haseldorfer Hof", Hauptstraße 32 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Uwe Schölermann
 CDU 

  

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Marina Hölck SPD Teilnahme an der Sit-

zung ab 19.10 Uhr 
 

Herr Gerhard Koopmann CDU   
Herr Hans-Heinrich Millahn CDU   
Herr Stefan Nickels CDU   
Herr Dr. Helmut Schübbe CDU Vertreter für Herrn 

Körner 
 

Herr Dr. Boris Steuer SPD   

Außerdem anwesend 
Herr Hans-Jürgen Schuldt CDU   

Gäste 
3 Bürger   

Protokollführer/-in 
Herr Jan-Christian Wiese   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Thomas Körner CDU   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 25.10.2017 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Bauausschuss ist beschlussfähig. 
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Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 11 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache ausgeschlossen. 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: 
Der Punkt 9 Straßenverschmutzung Haseldorf – Heist wird neu auf die Tagesord-
nung genommen. 
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
 Tagesordnung: 
 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 2.1.  Einmündung Privatweg / Neuer Weg 

  

 2.2.  Absackung in der Straße Neuer Weg 

  

 3.  Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten Sitzung 

  

 4.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten  
Sitzung 

  

 5.  Verkehrssituation Einmündung Hauptstraße/Altenfeldsdeich 
Vorlage: 0061/2017/HaD/BV 

  

 6.  Öffentlich-rechtlicher Vertrag zur Regelung des Aufgabenbestandes des Abwasser-
Zweckverbandes Pinneberg (künftig Abwasser-Zweckverband Südholstein) sowie zur 
Vereinbarung einer neuen Verbandssatzung 
Vorlage: 0070/2017/HaD/BV 

  

 7.  Erörterung Fördermöglichkeiten Sportplatz 

  

 8.  Fußwegsanierung im Rahmen der Breitbandversorgung 

  

 9.  Straßenverschmutzung Haseldorf - Heist 
Vorlage: 0078/2017/HaD/BV 

  

 10.  Verschiedenes 

  

10.1.  Ortsgestaltungssatzung 

  

10.2.  Unebenheit in der Hauptstraße 

  

10.3.  Bauarbeiten Neuer Weg 
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Protokoll: 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 
  

Herr Koopmann eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Teilnehmer zur heu-
tigen Bauausschusssitzung.  
 

zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Es werden mehrere Fragen gestellt.  
 

zu 2.1 Einmündung Privatweg / Neuer Weg 
  

Ein Einwohner teilt mit, dass der Einmündungsbereich des Privatweges 
zwischen Neuer Weg 1 und Neuer Weg 7 in die Straße Neuer Weg derzeit 
schlecht einsehbar ist. Er regt daher an, einen Rückschnitt des Bewuchses 
zu veranlassen. Darüber hinaus empfiehlt der Einwohner, im Einmün-
dungsbereich einen Verkehrsspiegel aufzustellen. 
Herr Schölermann weist auf die Zuständigkeit des Ordnungsamtes des 
Amtes Geest und Marsch Südholstein hin. Er wird daher mit dem Ord-
nungsamt Kontakt aufnehmen.    
 

zu 2.2 Absackung in der Straße Neuer Weg 
  

Ein Einwohner weist auf Absackungen auf dem Grundstück Neuer Weg 1 
hin. Dort sind Erdbewegungen ersichtlich. Zudem staut sich dort Wasser. 
Eventuell werden diese durch Veränderungen an dem Grabenlauf hervor-
gerufen. Der Bürgermeister sagt eine In-Augenscheinnahme zu. 
 
Ab 19.10 Uhr nimmt Frau Hölck an der Sitzung teil.  
 

zu 3 Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten 
Sitzung 

  
Herr Koopmann berichtet über die Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen 
Sitzungsteil der Bauausschusssitzung vom 06.09.2017.  
 
Es wurde die Zustimmung zur Beauftragung einer Firma für die Durchfüh-
rung der Baumaßnahme Deichdurchfahrt gegenüber der Einmündung des 
Neuen Weges in die Hauptstraße erteilt. 
 
Außerdem wurde die Zustimmung zur Auftragserteilung für die Reparatur 
des defekten Tores am Regenrückhaltebecken im Generationenpark er-
teilt. 
 
Zudem wurde das gemeindliche Einvernehmen für einen Ersatzneubau in 
der Straße Kamperrege erteilt.  
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zu 4 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-
schrift der letzten Sitzung 

  
 
Es liegen keine Einwendungen vor.  
 
 
 

zu 5 Verkehrssituation Einmündung Hauptstraße/Altenfeldsdeich 
Vorlage: 0061/2017/HaD/BV 

  
Herr Schölermann berichtet über den in der Vorlage geschilderten Orts-
termin. Es wurden bereits Änderungen an den Fahrbahnmarkierungen 
vorgenommen. Diese kommen grundsätzlich gut an. Allerdings zeigte sich 
hierbei erneut, dass es nicht allen Einwohnern recht gemacht werden 
kann. 
 
Es besteht die Überlegung, einen Kreisverkehr zu errichten. Dieser müsste 
auf einer Fläche des Landes entstehen. Es ist deshalb ein Antrag beim 
Land zu stellen. Seitens der Straßenbauverwaltung wurde bereits signali-
siert, erst bei der nächsten Sanierungsmaßnahme der Straße einen Kreis-
verkehr errichten zu können. Es wird angeregt über die Ausgestaltung und 
den Platzbedarf eines Kreisverkehrs diskutiert. Der Ausschuss begrüßt die 
Überlegungen zu einem Kreisverkehr. 
 
Im Zuge des Ortstermins wurde zudem über die Lärmbelästigung durch 
den Verkehr gesprochen. Herr Schübbe erhielt von der Polizei den Hin-
weis, dass durch eine zertifizierte Lärmmessung der Verkehrslärm nach-
gewiesen werden kann. Wenn diese Werte zu hoch sind, ist ein Ord-
nungswidrigkeitenverfahren grundsätzlich einleitbar. Der Ausschuss sieht 
in der Überprüfung Potenzial für erzieherische Maßnahmen gegeben. Da-
her bittet der Bauausschuss darum, die Möglichkeiten für die Lärmmes-
sung und ggf. deren Ahndung aufzuzeigen. 
 
Außerdem wird der ruhende Verkehr thematisiert. Dieser hat insbesondere 
in dem Bereich Hauptstraße immens zu genommen. Der Bauausschuss 
regt deshalb an, eine Politesse auf Amtsebene einzustellen. Diese werde 
sicherlich bei einer Aufteilung auf alle Gemeinde nur geringe Kosten verur-
sachen und diese höchstwahrscheinlich aufgrund ihrer Tätigkeit selbst tra-
gen. Deshalb soll das Amt diesen Vorschlag aufgreifen und eine Einstel-
lung in Erwägung ziehen.     
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
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zu 6 Öffentlich-rechtlicher Vertrag zur Regelung des Aufgabenbestandes 
des Abwasser-Zweckverbandes Pinneberg (künftig Abwasser-
Zweckverband Südholstein) sowie zur Vereinbarung einer neuen 
Verbandssatzung 
Vorlage: 0070/2017/HaD/BV 

  
Der Bürgermeister stellt die Vorlage vor. Dabei erläutert er ausführlich die 
Notwendigkeit der neuen Regelungen. Anschließend erfolgt die Beschluss-
fassung.   
 

 Beschluss: 
Der Bauausschuss der Gemeinde Haseldorf nimmt den öffentlich-
rechtlichen Vertrag zur Regelung des Aufgabenbestandes des Abwasser-
Zweckverbandes Pinneberg sowie die Vereinbarung einer neuen Ver-
bandssatzung zur Kenntnis. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 7 Erörterung Fördermöglichkeiten Sportplatz 
  

Herr Schölermann berichtet von einem Gespräch mit Herrn Günther, Ak-
tivRegion Pinneberger Marsch und Geest. Herr Günther sieht gute Chan-
cen, eine Förderung für die Skateranlage zu erhalten. Allerdings muss 
mehr als lediglich die Skateranlage entstehen. Es muss ein kleines Paket 
mit weiteren Anlagen, die generationenübergreifend nutzbar sind, entste-
hen. Hierfür kommt u.a. die zusätzliche Errichtung einer Boulebahn in Fra-
ge. 
 
Anschließend berichtet Herr Wiese über die neue Spielfeld- und Laufbahn-
förderrichtlinie des Landes Schleswig-Holstein. Diese dient hauptsächlich 
dazu, bestehende Sportstätten zu sanieren und zu verbessern. Diese 
Richtlinie ermöglicht sowohl im Jahre 2018 als auch im Jahre 2019 Förde-
rungen. 
 
Der Ausschuss begrüßt die neue Förderrichtlinie. Nach einem kurzem 
Meinungsaustausch kommt der Ausschuss überein, sowohl aufgrund der 
Spielfeld- und Laufbahnförderrichtlinie als auch aufgrund der Fördermög-
lichkeit der AktivRegion Fördergelder für die Errichtung der Flutlichtanlage 
sowie für die Errichtung einer Skateranlage samt weiteren Anlagen zu be-
antragen     
 

 Beschluss: 
Der Bauausschuss beschließt, sowohl über die AktivRegion Pinneberger 
Marsch und Geest als auch aufgrund der Spielfeld- und Laufbahnförder-
richtlinie Fördergelder für die Errichtung der Flutlichtanlage sowie für die 
Errichtung einer Skateranlage samt weiteren Anlagen zu beantragen. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
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zu 8 Fußwegsanierung im Rahmen der Breitbandversorgung 
  

Herr Schölermann berichtet über eine Befahrung des Gemeindegebietes 
zusammen mit Frau Nicolaisen vom Zweckverband Breitband und Herrn 
Steuer. Es wurde der grobe Verlauf der Breitbandleitung abgefahren. Zu-
dem konnte die mögliche Anzahl an Anschlüssen in Augenschein genom-
men werden. Der endgültige Leitungsverlauf soll seitens des Verbandes 
demnächst feststehen. Er wird danach mit dem Ausschuss abgestimmt 
werden. 
 
Im Haushalt sind Mittel zur Gehwegsanierung enthalten. Im Zuge des 
Breitbandausbaus kann diese Sanierung mit erfolgen. Ein Großteil der 
Kosten geht ohnehin aufgrund des Leitungsbaus zu Lasten des Zweckver-
bandes, sodass es sich anbiete, sich den Arbeiten anzuschließen. Der 
Zweckverband schreibt noch in diesem Jahr die Arbeiten europaweit aus. 
Die Gemeinde könne sich anschließend an die Ausschreibung heranhän-
gen. Im Jahre 2019 muss der Ausbau spätestens abgeschlossen sein. 
 
Der Ausschuss begrüßt diese Idee. Es soll jedoch vorab eine Begehung 
der Wege durch den Ausschuss stattfinden.      
 

 Beschluss: 
Der Bauausschuss beschließt, eine Begehung der Fußwege durchzufüh-
ren, um den festzustellen welche Sanierungen erforderlich sind.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 9 Straßenverschmutzung Haseldorf - Heist 

Vorlage: 0078/2017/HaD/BV 
  

Der Bürgermeister erläutert das beigefügte Anschreiben. Aufgrund der 
Bauarbeiten der Fa. Tennet zur Aufrüstung einer bestehenden Hochspan-
nungsleitung zu einer 380 kV-Freileitung kommt es derzeit zu regem Bau-
verkehr in der Gemeinde. Die Fahrzeuge befahren dabei etliche landwirt-
schaftlich genutzte Flächen. Deshalb lässt sich nicht vermeiden, dass die 
Fahrzeuge von den Äckern Mutterboden mit auf die Straße transportieren. 
Das Amt nahm nach der bemängelten Verunreinigung umgehend Kontakt 
mit der Tennet auf. Diese wiederum veranlasste anschließend die Reini-
gung der Straße, welche längst erfolgt ist. Herr Schölermann nutzt die Ge-
legenheit um auf die gute Zusammenarbeit mit der Tennet hinzuweisen. 
 
Frau Hölck bittet darum, bei der Tennet um die Verfassung eines In-
foschreibens zu werben, wo u.a. der zeitliche Ablauf sowie die Baumaß-
nahme an sich kurz beschrieben wird.    

 zur Kenntnis genommen 
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zu 10 Verschiedenes 
  
zu 10.1 Ortsgestaltungssatzung 
  

Herr Schübbe berichtet über die bestehende Arbeitsgruppe zur Überarbei-
tung der Ortsgestaltungssatzung. Er regt an, zeitnah zusammenzukom-
men, um die Überarbeitung voran zu treiben. 
Der Ausschuss regt an, im Januar ein Treffen der Arbeitsgruppe anzuset-
zen. Herr Schölermann wird den Termin abstimmen.   
 
 

zu 10.2 Unebenheit in der Hauptstraße 
  

In der Hauptstraße, Höhe Schuldte an der Bushaltestelle, ist eine Uneben-
heit in der Straße. Dort bildet sich regelmäßig eine Pfütze. Den Bushalte-
stellenbereich sollte der Wegeunterhaltungsverband oder der Landesbe-
trieb in Augenscheinnahme nehmen, um eine Sanierung zu bewirken.  
 
 

zu 10.3 Bauarbeiten Neuer Weg 
  

Herr Nickels berichtet über Bauarbeiten in der Straße Neuer Weg. Die 
Straße ist derzeit mit Schildern „Durchfahrt verboten“ und „Anlieger frei“ 
beschildert. Trotzdem fahren etliche Fahrzeugführer in die Straße hinein, 
die dort kein Anliegen haben. 
 
Der Bürgermeister berichtet, dass die Bauarbeiten lediglich für drei Tage 
angesetzt sind.  
 

 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 27.11.2017 

 

 
   

gez. Gerhard Koopmann 
Vorsitzender 

Herr 
Herr 

gez. Jan-Christian Wiese 
Protokollführer 
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